



27.

1778. C. 7^o Leg. IX. n^o 6 Exmo^r S. or. E.

Muy s. mio: De acuerdo de la R. Sociedad Económica de esta Corte, N^omito à N.C. tres exemplares de las R. Cédulas de S. M. en que se digna por la primera prohibir absolutamente la introducción en estos Reynos de todos los libros en quadermado fuera de ellos; por la 2^a aprobar el establecimiento de una Escuela que ha puesto en Madrid Dⁿ Antonio Manjón, para enseñar la construcción de Alas finas y comunes; y la 3^a expedida por el R. Rey Dⁿ Carlos 2.^o para que a los Fabricantes de Tejidos de seda, no velen pueda embargar ni vender por Deudas civiles los tórrnos telares, y demás instrumentos de su uso; a fin de que U.C. las haga presentes á esa Sociedad para que puedan servirla de avivano en los casos que la ocurran tratar de igual naturaleza.

Nuestro S. que à V.E. m. d.

Madrid 23 de Julio de 1778.

Exmo^r S. or.

Bm. de V.E. su af. seg. scro. or.

Josef de Guevara Barconellos
Censor p. el ss.

Exmo^r S. Marg^r de Abaida.

(Valencia)

Exmo S. Exmo S.

Muyrmo: Habiendo presentado el D.
D^r Camino Ortega Vass en. encuta a la
Sociedad Económica de Madrid varios Exem-
planos de una Divertación vié la eficacia del
Alkali volatil y los Elementos de Agricult.
que ha traducido la primera del Frances,
y los ultimos de la Segunda Inglesa, para
que se haga el uno que se tenga por más
conveniente: ha Ruelto la sociedad despues
de encargarme que le escribá las mas expre-
sas graz. por su apreciable Mglo, quiere
distribuir en Exemplares entre todas
las Sociedades del Reino, que por instituto
promueven el beneficio Público a que no
pueden conducir emitiendo de este
Cuerpo las expresadas Obras.

Contempla en efecto

la Sociedad en quanto á la Directa f.
lo mucho que importa propagar su noti-
cia, que ha merecido la atención del Rey,
a cuya expensas se ha publicado en
Español.

En punto de los Elementos de
Agricultura, e ide dictamen esta R. so-
ciedad que es obra profunda, y magnífica
y que en ella está tratada la labranza
por un término Quininal ó desconocido
hasta ahora, esto es aplicando al
examen de la tierra, de las llubias,
de las labores, y de los materiales con
que se abonan los Campos, las luce
de la Química, que es la parte mas
condita de la Phisica, y la unica q
desentrañando la naturaleza, puede
dar verdadera idea de los Cuerpos
naturales, y metecos, y seu influjo
en la abundancia, ó escasez de las

Muyr. mío: Con fecha de 7 del corriente
remitió la R. Junta General de Comercio
y Moneda á la Sociedad Económica de esta Corte
varios Exemplares de dos R. Cédulas de S. M.
en que se digna conceder por la una á todas
las fabricas de sedas decentes Reynos la tol-
erancia en Santa Y. pero de sus tejidos,
que está dispensada á la que en Valencia tie-
nen establecidas los cinco Gremios mayores,
y por la otra por punto gen. á todas las
Fabricas de Lonas, Sonetas, y demás tejidos
de Lino y Cañamo, la franquicia del R.
Decreto de 18 de Junio de 1756, encargan-
do quien parecia conveniente se comunicaran
á las demás Sociedades del Reyno; y habi-
endose dado Cuenta en la Junta de 16 del
presente, acordó la Sociedad, se remitieren
Exemplares de ambas Cédulas á todas las

Sociedades, encargandolef ^{se} contextualien el R.^{to}
para ponerlo en noticia della Junta de
Comercio.

En cumplimiento de este acuerdo pase
á V.T. dos Exemplares de las Regulas para
que las haga presentes á era Sociedad, á fin
de que puedan servirla & govierno en los
caos quela curian de igual naturaleza.

Vuestro s^r org^r q^r à V.L. m^r
a Madrid 28 de Mayo de 1778

Exmo Señor

Dm. de P.E. su of. regístr. rev.
José de Guerena Personaje
Convoz p. el os^r E

Exmo S. Conde de Oigaz.

Valencia

Muy S. mío: La D^r. Sociedad Econo-
mica establecida en esta Corte, oyó con singular
complacencia, quanto P.S. en nombre dela
de era Ciudad expone en su apreciable Carta
de 18 del pasado, y agradeció el exemplar
de las instituciones Económicas, con que V.T.
la acompaña, mandando colocarle en su Bi-
blioteca, y acordando emitir á V.T. un exem-
plar de su Estatutos para que sirva ha-
cerlos presentes á era Sociedad, y como la
de esta Corte está persuadida á que con mas
facilidad se conseguirán los objetos que se
han tenido presentes en la ejecución de estos
Cuerpos Patrioticos, siempre que todos adop-
ten un sistema uniforme en sus operacio-
nes, Admite con gusto la corresponden-
cia quela propone la de Valencia, como

1778.

medio de conseguir esta uniformidad, y
como que es una maxima que ha proce-
sado difundir la de Madrid desde su cre-
amiento, no solo en los Cuerpos de su
mismo instituto, sino tambien con los
que tienen alguna Relación, aun que
sea remota con el.

En cumplimiento de este Acuerdo
pávare a V.T en la primera ocasión una
exemplar de los Estatutos, que por estar
enquadrados en folio, no tienen buena
proporción para remitirlos por el Correo.

33 Nuevo or. Gue à V.T.
m. a. Madrid 18 de Noviembre de 1777.

13m. de P.S. su af. seg. or.

Josef de Guevara Basconcelos
Censor p. clss. 2

Or
S. Maxq. de la Regalia.

Or
S. Maxq. de la Regalia.

Muyr. mto: De acuerdo de la R. Sociedad
Económica de esta Corte, remito á U.T. el adjunto
Exemplar de la Elogia que con motivo de la dis-
tribución de Premios á las Discípulas de las Escue-
las Patrióticas, leyó el s.º Dr. Nicolás Fernández
Morain Socio de mérito, en la Junta General en
de 22 de Agosto prox. mo en obsequio de las Dis-
cipulas premiadas; a fin de que U.T. se sirva ha-
cerle presente á esa Sociedad

Dios que á V.T. m. a. Madrid
6 de Octubre de 1778.

B. B. m. a. d. S. d. m. atento sed.

J. Joseph Faustino
Molina.

Valencia.

Or
Muy S. mo: En cumplim. to q. manifestat.
en el Correo antecedente, y para q. Pera d^l sociedad
sea cumplida la oñ q. q. se vino comunicar
me, dirijo la Gazeta rectedía, doreando nue-
vos preceptos que obedeceré con la ma^d frntuali-
dad.

Offercome á la disp. a d^r q. q. q. q.
Dijo m^r a. Madrid 20 de nov. del 1778.

La clavulata se premio
en la Gazeta, sin drosa

Or n
S. D. Domingo Morico.

Or. ad.
Suma aff. to reg. dev.
C. Pedro Exer
Tunio

NUM. 57.

GAZETA
DE MADRID

DEL VIERNES 20 DE NOVIEMBRE DE 1778.

Petersburgo 9 de Octubre.

Scriben de Constantinopla que prosigue la Puerta arrestando á los partidarios del Visir caido. Su Mek-tubgi ó primer Secretario, y el Kiaya-Katibi ú Oficial mayor acaban de perder sus empleos solo por esta causa. A su Tesorero le dieron tormento para que declarase si tenía en su poder algún dinero. Igual suerte estuvo para padecer un Comerciante Católico que era caxero del mismo Ministro, pero se libertó manifestando los libros de cuentas.

Viena 20 de Octubre.

EL dia 9 llegó el Teniente Coronel Quosdanovisch á Zuckmantel, y el General Kircheim cerca de Neustad en la Silesia Prusiana. Entre varias ventajas que resultan á nuestras tropas de adelantarse así, es la principal frustrar al enemigo el cobro de las contribuciones que había puesto sobre diferentes lugares, y hallarse abierta la comunicación entre Fridck y Fulnek. Marchando el Capitán de Husares Kowatschek hacia Bajtsch hizo 26 prisioneros entre Prusianos y Bosniacos; y hoy condujeron á Heidempisch otros 7 y un Teniente cogidos con 21 caballos cerca de Gross. Muchas partidas del exército del Mariscal Laudon han tenido varios choques con diferentes destacamentos enemigos logrando siempre algunas ventajas sobre ellos, y en el ultimo les causaron mucha pérdida entre muertos y heridos, y les tomaron 10 prisioneros sin que costase á los Austriacos mas que un hombre muerto y 3 heridos. Refieren los desertores Prusianos que hay tal mortalidad.

Valencia

554
dad en los caballos del exército del Príncipe Enrique que pasan de 800 los que han perdido en estos ultimos días; y que en otra acción cerca de Nickelberg perdieron los Prusianos mas de 200; pero se puede dudar de la exactitud de estos avisos, pues es bien sabido el artificio con que los desertores acostumbran exagerar las pérdidas del exército que abandonan.

El Príncipe de Saxonia-Hildburghausen va á levantar un cuerpo de 30 Voluntarios para el servicio de S. M. Imp: el Príncipe Obispo de Basilea está ya formando en los Cantones Suizos otro de 100 hombres; y avisarán de Maguncia que el Baron de Kerper ofrecido aportar 800 de tropas ligeras y 200 de caballería. Se continua trabajando en esta Capital el vestuario y demás preparativos que deben enviarse al exército con toda prontitud. El del Emperador cerca de Gitschin está apostado en tal disposición que al menor amago puede unirse y ponerse en batalla. Joachimsthal se halla guarnecido con 100 hombres. El General mandará el cuerpo de tropas Imp: que se halla en Silesia, el qual deberá componerse de 400 hombres. Aun permanece en el campo junto á Olmutz un batallón con 3 Regimientos de Infantería y 2 de Dragones.

Muchos sujetos principales de esta ciudad que tienen haciendas en Bohemia aseguran haber pagado este año mucha mayor contribución á los Prusianos que en 7 años de la ultima guerra.

Ratisbona 22 de Octubre.
A cabó el Ministro Electoral de Hanover de recibir órdenes del Rey de Inglaterra sobre los asuntos de Baviera, en las cuales le manifiesta aquel Soberano, que como Elector se cree por muchas razones en obligación de convidar á sus Co-Estados á que deüberen maduramente sobre las medidas que hayan de tomarse en las actuales circunstancias, insistiendo especialmente en la inviolable observancia de los artículos 5, 8 y 21 de la capitulación Imperial, y que las pretensiones de los interesados en la herencia de Baviera se examinen y juzguen ante los Estados del Imperio; para lo qual es indispensable hacer incessantemente representaciones á la Corte de Viena. Además declara S. M. que se ligará con los Co-Estados que adopten los medios propuestos, como los mas breves y eficaces para administrar justicia á los interesados, y fenece la guerra.

Londres 30 de Octubre.
Escriben de Portsmouth la entrada en Spithead el 25 de Octubre de los Almirantes Keppel, Hauland, y Palliser con 7 navíos

555
vios de línea además de los 3 que montaban. El todo de su esquadra era de 20 velas, y ha sido maltratada ultimamente por un temporal; en especial el navío Oceano de 90 cañones, el qual quedó en tan mal estado que fue preciso dexar otros 2 para ayudarle á tomar el puerto, donde se les aguarda por instantes con los demás baxeles.

La Gazeta de la Corte de antes de ayer contiene varias cartas de sus Comandantes en América que traxo Mr. Growe Teniente del Apolo, y vamos á extraer.

Resumen de carta del Caballero Clinton á Milor Germain desde Nueva York á 15 de Setiembre.

Habiendo destacado al Mayor General Tryon á la punta Oriental de la Isla larga para resguardo del ganado, y que pudiese de camino reforzar á Rhode-Island ó hacer un desembarco en Connecticut segun las circunstancias, y hallándose en la Sonda bastantes embarcaciones para el transporte de 400 hombres mandé aportar este número de gente á fin de que se embarcasen al primer aviso; en cuyo estado era mi ánimo, quando el Lord Howe navegaba hacia Rhode-Island, ir con las mencionadas tropas á incorporarme para quedar en proporcion de desembarcarlas y auxiliar sus operaciones; mas el 27 del pasado teniendo las yá á bordo recibí carta del expresado Vice-Almirante con insercion de otra del Mayor General Pigot en que me daba cuenta de haberse retirado la escuadra Francesa de Rhode-Island; pero que los rebeldes se mantenían á la vista con grandes fuerzas; con cuyo antecedente me pareció oportuno acudir al socorro. Los vientos contrarios me detuvieron hasta el 31, y á mi arribo hallé evacuada aquella Isla por el enemigo. Me lisongeo que á haber llegado antes le hubiera podido estorvar la retirada, y atacar con ventaja la Isla de la Providencia; mas frustrados con la tardanza ambos designios, me encaminé al Nuevo Londres, donde creía con fundamento hallar muchos corsarios. Sin embargo al llegar allí se me cambió el viento, y continuando así por 24 horas, dispuse que el Mayor General Grey siguiera al puerto de Bedford, nido de armadores, y en el qual había á la sazon multitud de presas.

Extracto de la carta de Pigot al Caballero Clinton, su fecha en New-
port á 31 de Agosto.

Despues de un resumen de sus avisos anteriores en qué había participado todo lo ocurrido en Rhode-Island desde que se avistó la esquadra Francesa hasta el 9 de Agosto, en cuyo dia desembarcaron los Provinciales por Howland's Ferry, prosigue con la relación individual de los movimientos posteriores de éstos. Desbaronse yér el 14 por primera vez cerca de los Ingleses tomando un

mmv. Cruxquer de Mausa.

Valencia

556
un cuerpo numeroso posesion de la montaña de Honyman. Continúa el diario de las operaciones del enemigo y de sus trabajos para construir baterías, líneas y trincheras, como asimismo de las defensas que se le oponían, y del fuego que hubo por ambas partes en varias ocasiones. Al medio dia del 19 volvió á dexarse ver la esquadra Francesa muy maltratada y anclada delante del puerto, donde se mantuvo hasta el 22 que desapareció del todo. Siguieron los insurgentes en construir baterías y los Ingleses en procurar estorvarselo hasta que viendo éstos que el enemigo cesaba en los trabajos, y noticiosos por sus desertores, que iban retirando el bagaje y artillería gruesa, destacó el Mayor Pigot á un Teniente Corregate y 100 hombres, que con mucha astucia sorprendieron de noche y nel y 100 hombres, que con mucha astucia sorprendieron de noche y cogieron un piquete de 2 Oficiales y 25 soldados en la punta de Easton; pero aun después de las noticias adquiridas por semejante conducto era dudoso si el enemigo intentaba atacar las líneas Británicas ó retirarse. El 27 llegaron 3 naves de guerra Inglesas, por las cuales supo el Comandante de la Plaza la resolución del Caballero Clinton de reforzarla. Al siguiente dia la galera Vigilante llegó á situarse de manera que cubria el flanco izquierdo del exército, y habiendo los rebeldes hecho una tentativa para sorprender un piquete de las tropas Alemanas auxiliares, fueron rechazados. Al amanecer del otro dia se hechó de ver que el enemigo se había retirado durante la noche, y se destacaron 3 cuerpos de los Realistas por diferentes caminos para molestar su retaguardia. Apenas se supo hacían descanso y se reforzaban sobre la montaña del Quaker, se envió refuerzo al Brigadiér general Smith destinado á perseguirle por el camino de Oriente; pero la constancia de este Oficial y el denuedo de sus tropas habían yá tomado posesion de aquel puesto, obligando al enemigo á que no executase la retirada á la parte septentrional de sus obras, aun antes de llegarle el refuerzo. El Mayor General Losberg le precisó tambien á abandonar 2 reductos que habían hecho para cubrir su retirada, en cuya ocasion los arrolló, tomando posesion de la colina Turkey. Por la tarde tentaron los insurgentes cortar á los Cazadores que se habían avanzado por la izquierda; mas les fué forzoso ceder á 2 Regimientos que salieron en su socorro, y retirarse despues de un muy vivo choque á su campo principal situado sobre un monte donde se apostó reforzandose de gente y fortificándose bien. Las tropas Británicas pasaron la noche sobre las armas, y se expedieron órdenes para conducir los bagages de campaña, enviando la artillería y demás preparativos necesarios para echar de los reductos á los rebeldes, quienes se retiraron la noche del 30 en gran número de lanchas por la barca de Bristol y Howland, dexando á los Realistas en plena posesion de la Isla. Los prisioneros que se les tomaron el 19 no fueron muchos; pero se cree que su perdida excediese á la del exército Real que no pasó de un Capitán y 37 soldados muertos, 14 Oficiales y 196 hombres heridos, un Oficial y 11 soldados extraviados. Finaliza la carta con encarecidos elogios

557

de los Comandantes, Oficialidad y tropa así terrestre como marítima por su valor, conducta y zelo infatigables.

ma por su valor, conducta y zelo distinguieron.

El Mayor General Grey que salió del Nuevo Londres á la expedicion de Bedford y Fair-Haven en el río Acchushnet, dá cuenta á su Jefe en 2 cartas escritas á bordo de la fragata Carrysfort (la primera á 6 de Setiembre en el propio puerto de Bedford, y la segunda á 18 del mismo mes en Whitestone) de su pronto y feliz desembarco efectuado el dia 5 á las 6 de la tarde quando apenas tenía el enemigo noticia de su llegada, y que habiendo executado su comision sin mas que una ligerisima perdida se volvio á embarcar con su gente el 6 al medio dia después de haber quemado multitud de embarcaciones corsarias ó de otras clases que se hallaban prontas y cargadas para hacerse á la vela, con muchos almacenes de generos de valor, y habiendo tambien demolido la única batería que tenian los Provinciales sobre la punta de Fair-Haven compuesta de 11 cañones, la qual hubieron de abandonar. No permitiendo el tiempo otro movimiento á la esquadra en los dias 6 y 7 que el de bordear á corta distancia de la playa, se aprovechó de esta oportunidad para quemar un corsario de gran porte en el astillero donde se construia, y enviar un pequeño armamento de lanchas, y 2 galeras á destruir 2 ó 3 baxeles, á que no habian podido las tropas prender fuego por hallarse en la corriente. Otro de los frutos de esta expedicion ha sido exigir de los habitantes del puerto de Holmes Hole en la Isla de Martha's Vineyard el dinero de las arcas publicas, todas las arinas, 300 reses vacunas, y 100 carneros. Parte de este ganado se embarcó en los baxeles recien llegados de Rhodeisland: y en los dias 13 y 14 se puso lo restante á bordo de nuestra propia esquadra; lo qual se empleó en quemar ó arruinar quantos bastimentos se pudieron encontrar en los puertos y ensenadas de dicho río, como asimismo las salinas, y en recoger las armas de la Milicia. Incluye la lista de todas las embarcaciones quemadas ó destruidas, que pasan de 125 entre grandes y pequeñas, é igualmente de mas de 30 almacenes, de porcion de armas y municiones que tuvieron la misma suerte, ó la de caer en manos de los Realistas.

de caer en manos de los Realistas.

La mencionada Gaceta contiene varias relaciones del Vizconde Howe al Secretario del Almirantazgo enviadas de Sandy Hook y Nueva York á bordo del Aguilu con fechas desde 17 de Agosto hasta 12 de Setiembre. En ellas participa, que sospechando que la escuadra Francesa que se hizo á la vela el 22 antes de amanecer de Rhode Island se dirigiese á Boston, salió á ver si podria atacarla al paso; pero aunque siguió aquel rumbo no la alcanzó, y al llegar á dicha bahia la encontró ya surta en el puerto, cuya entrada reconoció, y hechando de vér seria inutil qualquiera tentativa, se separó de la costa el 2 de Setiembre, persuadido de que la intencion del Conde de Estaiung no era abandonar su fondeadero.

Uru U. uruguayensis de Moava.

Valencia

558 La esquadra Británica con que el mencionado Vizconde salió de Sandy Hook el 6 de Agosto se compone de un navío de 74, 7 de 64, 5 de 50, 2 de 44, 1 de 36, 3 de 32, 2 de 20, 1 de 16, otro de 8, y 8 mas entre brulotes y galeras; y su tripulacion consistía en mas de 8096 hombres.

Del Puerto del Oriente 30 de Octubre.
El Capitan de un navío que acaba de llegar de las Islas de S. Pedro y Miquelon (situadas al Sur de la de Terra Nova de donde salió el 30 de Setiembre) refiere, que el 14 ancló en el puerto de la primera una esquadra Inglesa mandada por el *Comodoro* Evans, y compuesta de un navío de línea, 3 fragatas y una corbeta, que eran parte de la division del Almirante Montagu. Habiendo fondeado el navío muy cerca de tierra y del lugar de la Colonia, notificó el Comandante Ingles al Baron de la Esperanza que lo era de dichas dos Islas, las entregase á S. M. Británica. Hizo el Baron consiguiendo los honores de la guerra para toda la guarnicion que no pasaba de 50 hombres repartidos en los establecimientos de pesca de ambas Islas, y estipulando la libertad para los vecinos y pescadores de volver á Francia en las embarcaciones que se hallaban en el puerto. Algunos de ellos han llegado ya á S. Mató, y otros aquí con el Comandante y la guarnicion. El resto no tardará. Al salir de S. Pedro el navío que traxo la noticia, prendian ya fuego los Ingleses á las pesquerías á medida que los habitantes las iban evacuando.

Paris 6 de Noviembre.
Entre 13 discípulos de la Real escuela de Albeytería que acreditaron su aprovechamiento en el examen del dia ultimo del mes pasado á presencia del Director, Inspector y Profesores de aquél útil establecimiento fué uno de los mas sobresalientes Bernardo Rodriguez de nacion Español y pensionado por S. M. Cardenal Rodriguez de la Torre, quien contento con el honor de ser juzgado digno del premio tuvo la generosidad de cederlo á favor de otros condiscípulos suyos aspirantes al mismo.

Gibraltar 10 de Noviembre.
HA entrado en este puerto un numeroso comboy escoltado por 2 navíos de línea procedentes de Inglaterra, parte del qual ha pasado á Levante. En estas embarcaciones viene orden de la Corte para que el Tribunal del Almirantazgo de esta Plaza juzgue sobre la legitimidad de varias presas Francesas conducidas aquí, las cuales se espera declarar por buenas. Entre algunas de ellas bastantes se cuenta 4 que venian de Sto. Domingo y la Martinique interesadas.

559
tinica con 1500 barricas de azucar, 20 quintales de café, cacao en abundancia, algodon y anil. Tambien se espera en breve en estos mares una esquadra Británica mandada por un Almirante. S. M. Marroquí ha dado orden para que á todos los baxeles de guerra Ingleses que lleguen á sus puertos se les franquen los víveres que necesiten libres de derechos; y con este motivo se dice pasará á Tanger un comisionado nuestro á comprar 200 vacas para esta guarnicion.

Algunas cartas de Berberia habían traído, aunque en duda, la noticia del fallecimiento de dicho Monarca; pero segun todos los indicios se cree en el dia falsa, pues nada dicen las cartas ultimas de aquel pays, ni se hablaba de tal suceso en el puerto de Tanger el 24 del pasado. Lo unico que se asegura es que subsiste la sublevacion de Féz y Mequinez; por cuyo motivo no se ha dexado ver aquel Soberano en la festividad de su ultima Pasqua, como lo acostumbraba otros años; y parece está en ánimo de acudir con un crecido exército á resegar los payes sublevados. Entretanto algunos aseguran que 50 Scherifes de Féz y varios negros de Mequinez iban ya á Marruecos á implorar indulto de los excesos cometidos en aquellos payes.

Un Comerciante de Tarifa que viajaba por tierra á Mazagan con el fin de hacer cargar una porcion de trigo que había comprado con licencia del Monarca Africano, fue asaltado en el camino por algunos Moros amotinados bajo el pretexto de que su Soberano permitía á los Christianos la extraccion de este fruto, y tuvo que huir á toda prisa para salvar su vida. Diferentes Maguetes de Salé que iban á Marruecos fueron igualmente acometidos y robados, de suerte que no pudieron seguir su viage.

Almería 5 de Noviembre.
Acaban de entrar aquí 4 sagatas, un xabeque y 2 saetas Napolitanas cargadas de pertrechos para Málaga y Cadiz.

Asimismo fondeó en este puerto antes de ayer el bergantín Francés el Activo de 4 cañones de 2 y 18 marineros con uno Ingles que apresó el 31 de Octubre sobre la costa de Adra, el qual venia de Terranova con bacalao para Alicante.

Valencia 10 de Noviembre.
Deseosa la Real Sociedad económica de amigos del pays de excitar y promover la instrucción en la doctrina christiana como el mejor principio de las buenas costumbres, tenía ofrecidos 20 premios de 150 rs. cada uno; 8 de ellos para los Maestros de primeras letras, 6 para las Maestras de niñas (mas aventajados en esta en-

560
señanza) y los 6 restantes para aquellos sujetos que en lugares donde no hay escuelas, se dedicasen con aprobación de sus Párrocos á enseñar el catecismo á los párvulos. Para adjudicarlos á los mas beneméritos entre los concurrentes de los pueblos del Arzobispado ha practicado la Sociedad las diligencias oportunas; y en demostración del respeto y amor que profesa al Rey N. S. y de la protección que sus desvelos deben á su Real benignidad, acordó celebrar el dia de S. Carlos con la adjudicacion de los expresados premios; la qual se hizo la víspera en una junta general presidida por su Director el Excmo. Sr. Marqués de Albayda; entregándose á los respectivos individuos de las 3 referidas clases que mas los merecían en juicio comparativo.

El 7 del corriente á las 8 y media de la noche se sintió aquí un violento terremoto, pero de corta duracion, y que no causó el menor daño.

El Martes 17 de corriente se vistió la Corte de gala en celebración del feliz cumpleaños de la Reyna de Cerdeña.

El Rey se ha servido declarar á D. Miguel Fermín de Ríos Capitan del Regimiento de Milicias Provincial de Caballería de Buenos-Ayres, Capitan de Dragones con agregacion al Regimiento fixo de esta clase en dicha Plaza: é igualmente ha conferido la Sargentía mayor del Batallon fixo de Infantería de Panamá al Capitan de Granaderos del mismo cuerpo D. Carlos de Fábrega: esta resulta al de Fusileros D: Antonio Espitalete ; y la Compañía que éste dexa al Teniente de Granaderos D. Francisco Rubini : Compañía de Fusileros en el Regimiento fixo de Cartagena de Indias al Teniente del propio Cuerpo D. Christoval Rainirez : Compañía de Granaderos del Batallon fixo de Infantería de la Plaza de Campeche á D. Antonio Bolo Capitan de Fusileros de él , y otra de esta clase á D. Joseph Alvarez Teniente del propio cuerpo.

La fabrica de alfombras Turcas, de cuyo establecimiento en la calle de la Valesta se dió noticia al Público en la Gazeta de 3 de Diciembre de 1776, se ha mudado á la calle Ancha de S. Bernardo frente á la de la Luna, donde se halla puesto el escudo de las Reales Armas por haberla concedido S. M. varias franquicias y esenciones, dignandose mandar al mismo tiempo se surta de ella su Real Casa.

Efemerides ó Diario intitulado Sarrabal de Milan para el año de 1779.
Vendese en la Librería de Llera Plazuela del Angel.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carreras.

Mr. W. J. Swartz de Moava.

(Valencia)

ot
Exmo Señor.

Muy ^{or} S. mío: de acuerdo de la R^l Sociedad Económica de esta Corte, Unido a V.C. el adjunto Exemplar ympreso de la R^l Cedula de S.M. de 27 de Noviembre proximo por la que se ha dignado hacer varias declaraciones a la de 8 de Marzo Sra la Marca, y Pe-
so que han de tener los tejidos de seda que se fabriquen en estos Reinos, y los que se han de admitir a Comercio de los Extranjeros: afín de que V.C. le haga presente a esa Sociedad para los casos que la ocurran de igual naturaleza.

Dios quie a V. Com. d. Madrid 23 de Diz. ^{xc}

de 1778.

2^{mo}
Dñ. señor.

J. F. M. m. exp. l. sum. atento ^{ro} or
seg. ser.

J. Joseph Faustino Medina.

2^{mo}
G.

(Galencia)

Exmo S. ^{or} Maxquer de Abaida.

*Exmo^t
Ex. S. ox*

Muy S^r mis: De acuerdo dela Real Sociedad Económica de Amigos del País de esta Corte, Nombrado á N.E. para la de essa Ciudad, el adjunto Exemplar dela Colección perteneciente al Xamo dela Rúbia, ó Granza en España, y otro dela Real Cedula de S.M. de 18. de Noviembre del año pasado de 1779. concediendo por punto general diferentes franquicias y Privilegios a todas las Fabricas de Paños, y demás Tejidos se Lana del Reyno.

Con este motivo, ofrecio á N.E. las Seguidades semi obsequiosa atencion, y Tengo á Dios silente su Vida muchos años. Madrid 22 de Octubre de 1780.

J. B. m. ex. S. ox. sin me. atento. J. E.

E
Joseph Faustino Medina.

*Exmo^{ox}
Ex. S. Marques de Albaida.*

Valencia

M

t
2^o or
Ecomos.

Muy s. mío : De acuerdo dla 2.
Sociedad económica de la Corte, remito á V.C.
para la de la Ciudad, el adjunto exemplar dla
Oración gratulatoria que hâ presentado á S.M.
con motivo del nacimto del Br. Infante D.
Carlo. Día que av. E. m. a. Madrid.
11 de Abril de 1780.

B. F. d. Exmo^{or}

B. B. Exmo^{or}

Ecomos. Mang. & Albaida.

(Valencia)

Mui S. mio De acuerdo a la R. Sociedad Economi-
ca de Atmogó el Pau deena coote Remito a V. E. p.^a
la de esa ciudad los adjuntos quatro exemplares de
las R. cedulas del M. sobre franquicias afavor de
las Fabricas de Panos, Papel, Sombreras, y auxilio del
Reyno, afin de que las tenga presentes en los caos
que ocurran, y procure el mayor fomento de ese
genero de Fabricas.

Asimismo remito a V. L. el ympreso de los
Premios que promete en la R. Sociedad sobre los
anuncios q^e expresa.

Dios quē a v. d. m. d. Madrid y

Agosto 22 & 1785.

1768. 7 - 8
J. J. Lamo. S.
Am. des. L. sumar aten

100

Joseph Faustino
Kedina.

Palencia

Exmoor Maxxes & Albaia.

concechas. Finalmente considerando la Sociedad
de Madrid por una parte que no todos
están enterados de comprender la importancia
de estas obras, ni del uno de la primera en
las fabriles, y Morpion donde se junta
muchá gente a travasar en piezas tal vez
entrechazas, y mal ventiladas, y por otra
que nadie promovería con mas zelo, ni
con mas acerto que el Cuerpo Patrioti-

co la Doctrina de ellas quedearia ex-
tendidas en la nación, à lo menos entre los
Hacendados que hacen uso de su entendim-
iento, y dan ejemplo á los demás, me to
encarga Nimitz á esa R. Sociedad una al-
Copia de cada Imprimero, y otra del Ydilio
que se leyó en la Junta del 24 de Diciem-
bre de 1777 con motivo de la Distribuci-
ón del Premio que se hizo á las Discípulas
de las Escuelas Patrióticas, como un
Testimonio de su zelo, no menor que

La buena correspondencia que debe
existir entre todos los Cuerpos Patrioticos,
que conspiran al mismo fin de la libertad
publica.

Todo lo que participo a N. C.
de acuerdo a la sociedad ofreciéndome
con este motivo la obediencia y pidiéndole
a mos. or que la vida de N. C. m. d. A.

Mario 19. de Enero de 1778

Exmo Señor

Hm. de P.E. su af. seg. seno.

José de Guevara Barrientos

Censor p. el s. E

B

Exmo or
Ex. v. Conde de Orgaz.

Priencia